

*Betreff:*

**Einführung der Klasse 12 an der Fachoberschule "Ernährung und Hauswirtschaft" an der Martha-Fuchs-Schule, Berufsbildende Schulen Braunschweig**

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat V 40 Fachbereich Schule	<i>Datum:</i> 29.08.2025
---	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Schulausschuss (Vorberatung)	05.09.2025	Ö
Verwaltungsausschuss (Entscheidung)	09.09.2025	N

**Beschluss:**

An der Martha-Fuchs-Schule, Berufsbildende Schule der Stadt Braunschweig, wird zum Schuljahresbeginn 2026/2027 eine 12. Klasse an der Fachoberschule „Ernährung und Hauswirtschaft“ gem. § 106 Abs. 1 Niedersächsisches Schulgesetz (NSchG) eingerichtet.

**Sachverhalt:**

Die Martha-Fuchs-Schule hat mit Schreiben vom 24. März 2025 die Einführung einer Klasse 12 in der Fachoberschule Ernährung und Hauswirtschaft ab dem Schuljahr 2026/2027 beantragt.

Mit Beginn des Schuljahres 2025/2026 wird an der Martha-Fuchs-Schule gemäß der Vorgabe des Niedersächsischen Kultusministerium Niedersachsen (MK) die Berufsfachschule dual (BFS dual) im Profil „Gesundheit und Soziales“ umgesetzt.

Die BFS dual bietet Schülerinnen und Schülern ein flexibles Schulangebot mit der Möglichkeit, sich in einem oder mehreren beruflichen Profilen oder zwei schulischen Ausrichtungen zu orientieren. Im Anschluss an die BFS dual können die Schülerinnen und Schüler gemäß ihren Präferenzen und/ oder ihrem Leistungsstand eine (duale) Berufsausbildung absolvieren (B-Strang) oder über den Besuch der Klasse 12 der Fachoberschule die Fachhochschulreife (F-Strang) erreichen.

Die Martha-Fuchs-Schule positioniert sich als Kompetenzzentrum für hauswirtschaftliche Berufe und bietet somit eine Anschlussbeschulung für Absolventinnen und Absolventen des F-Strangs der BFS dual. Die berufliche Schwerpunktbildung unterstützt die Orientierung junger Menschen hin zu Berufen im Bereich Ernährung und Hauswirtschaft, die laut Statistik der Bundesagentur für Arbeit einen hohen Bedarf aufweisen.

Die Schule verfügt über die notwendigen räumlichen und personellen Ressourcen, um die neue Klasse einzurichten. Die personelle Ausstattung ist gegeben und die Lernfelder und Fächer können gemäß den Anforderungen der Rahmenrichtlinien erteilt werden.

Dr. Rentzsch

**Anlage/n:**

keine